
髙篠 雅洋 

質問の件名及び質問の要旨（質問時間） 答弁を求める者 

１ 災害時における避難所運営について   （３０分） 

能登半島地震の発生から間もなく１年を迎えようとしています。

本市においても地震発生後、埼玉県と連携し２月及び３月に避難所

運営支援業務を、４月に住家被害認定調査補助業務のため市職員の

派遣があり、その経験と教訓が避難所運営マニュアルに反映される

と思います。 

避難所運営マニュアルによると本市の避難所は市職員・施設職員

で開設し、その後、地域・避難者・市職員・施設職員で避難所運営

組織を立ち上げます。 

避難所運営マニュアルが正しく機能するためには、マニュアルの

周知と運営組織にかかわることが想定される市職員・施設職員や地

域の中心的メンバーとの連携訓練が必要であります。 

災害時において実効性ある避難所運営を行うために、以下質問い

たします。 

（１）各避難所収容人数の最大想定数は。 

（２）備蓄品はスフィア基準に準拠した数量を確保しているか。 

（３）避難所運営要員の訓練実施状況は。 

（４）主な相互応援協定先との訓練実施状況は。 

（５）市総合防災訓練について。 

 

２ 一本松駅南口の整備について      （２０分） 

平成３０年に一本松駅南口ロータリーが完成しました。また、昨

年度の１日平均乗降人員は４，２４６人（東武鉄道）です。ロータ

リー完成後多くの市民の方々より「南口改札の開設はいつなのか。」

と、お問い合わせの声を聞きます。南側の駐輪場が整備され、駅東

側の狭い踏切を渡る歩行者と自動車との接触事故も危惧されます。  

市民の安全と利便性の向上および駅南口の活性化に向け、南口改

札の開設を含めた南口周辺の整備が必要であると考えます。 

一本松駅南口の整備について質問いたします。 

（１）南口改札の開設にかかる進捗状況は。 

（２）南口ロータリー周辺整備について。 

（３）東側踏切の安全性確保について。 

（４）南口活性化に向けた今後の方策について。 
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教育委員会教育長 
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